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令和３年度 第２回豊山町国民健康保険運営協議会 議事録 

 

１ 開催日時 

令和４年３月１１日（金） 午後１時００分～午後２時００分 

２ 開催場所 

豊山町役場４階 研修室２ 

３ 出席者 

（委 員）８名 

土屋正子委員  渡邉みゆき委員 山本久富委員 

野﨑千佳委員  鈴木泰男委員    

水野晃委員   岡島政信委員  柴田賢一委員 

  （事務局）４名 

       日比野生活福祉部長 牛田保険課長  

山下国民健康保険・医療係長 大西主事 

４ 傍聴者 １名 

５ 議題 

 （１）報告事項 

６ 議事内容（要点筆記） 

【生活福祉部長】 

本日は、大変お忙しい中、ご出席を賜りましてありがとうございます。 

定刻となりましたので、ただ今より「令和３年度第２回豊山町国民健康保険運

営協議会」を開催させていただきます。私は、本日の進行を務めます生活福祉部

長の日比野です。どうぞよろしくお願いいたします。 

まず、本日の議事録につきましてご説明申し上げます。町では、情報公開の一

環として、議事録を町のホームページに掲載することになっております。 

本日の協議会の議事録も、発言者の個人名を伏せ、「要点筆記」にて作成し掲

載いたしますのでご理解賜りますようお願い申し上げます。 

なお、議事録の内容につきましては、委員の確認が必要となります。のちほど

会長から議事録署名委員２名の指名がございます。指名されました委員には後日、

事務局から署名をいただきに伺いますので、よろしくお願いいたします。 

なお、本日、伊藤委員から欠席の連絡が入っておりますのでご報告させていた

だきます。 

本日は１名の傍聴の申し出がありましたので報告させていただきます。 

 

それでは、本日の資料のご確認をお願いいたします。 

本日の資料につきましては、次第、国民健康保険運営協議会規則等、会議資料、

資料①、資料②でございます。 

それでは、会議次第に沿って始めさせていただきます。 
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はじめに、会長からご挨拶お願いいたします。 

 

【会長】 

  （会長挨拶） 

 

【生活福祉部長】 

ありがとうございました。これ以降の会議の進行につきましては、会長の取り

回しでお願いいたします。 

 

【会長】 

それでは、これより会議を始めます。 

まず、次第３の議事録署名委員の指名ですが、本日の会議の署名委員につきま

しては、（山本委員）と（渡邉委員）を指名いたしますので、よろしくお願いい

たします。 

続きまして、次第３の「報告事項（１）」に入ります。事務局からの説明を求

めます。 

 

【保険課長】 

会議資料をご覧ください。「報告事項（１）令和４年度の国民健康保険税率等

について」資料に基づき説明した。 

 

【会長】 

説明が終わりました。ただ今の説明についてご質問・ご意見のある方は挙手 

をお願いいたします。 

 

【委員】 

  コロナ禍において収入が減少している中、何か軽減する制度はありますか。 

 

【保険課長】 

  国民健康保険税は法律に基づいて定められており、それに基づき運営していま

す。コロナ禍においてという事であれば国の基準に基づき減免する制度がありま

す。また、支払いが困難であれば徴収猶予の制度もあります。 

 

【委員】 

  ３ページの国民健康保険税率改定に伴う各モデル世帯の影響額についてです 

が仮に６５歳以上の夫婦の２人世帯で年金のみで生活している方の場合、収入は

１人あたり月額６万円弱、２人で１２万円弱で、このモデル世帯だと５に相当す

るのかと思いますが、支払いをして実際に生活していけるのか、何歳まで働かな

くてはならないのかという切羽詰まったお声を聴きます。町の財政状況や法の整
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備については重々承知しておりますが、町としてそういうご意見は聞いていませ

んか。 

 

【保険課長】 

   厳しい状況があるという事も承知しておりますが、国民健康保険を運営してい 

く側といたしましては、現在は、県で統一的に国民健康保険を運営しておりまし

て、そこに対して支払う事業納付金があるために、今回、引き上げを行っており

ます。その一方で支払いが困難であるという相談もいただいておりまして、私ど

もも非常に苦しい状況ではありますが、所得が減少した方に対しては減免の制度

がありますのでそういったご案内をしたり、生活が苦しくて滞納してしまう方も

いますのでそういう方に対しては、税務課と連携してその方の生活の状況を伺っ

て、少しでも支払いができるような相談をさせていただいております。 

 

【生活福祉部長】 

   少し補足させていただきますが、税には公平公正という面もありますのでしっ

かりと収納していかなければいけないというのがあります。 

それぞれ事情がありますので、収入が減って回復が見込めない方や、急激に収

入が減ったが後に回復してくる方もありますので、しっかりと聞き取りをしなが

ら計画を立てて収納をお願いしていますので、決して滞納をそのままにしている

という事ではなく、公平に収納ができるようにしておりますのでご理解いただき

たいと思います。 

 

【会長】 

ありがとうございました。 

続きまして、次第３の「報告事項（２）」に入ります。 

事務局からの説明を求めます。 

 

【国保・医療係長】 

次第３「（２）豊山町国民健康保険の状況について」資料に基づき説明した。 

 

【会長】 

説明が終わりました。ただ今の説明についてご質問・ご意見のある方は挙手 

をお願いいたします。 

 

 【委員】 

   ３ページの課税・収納の状況ですが、過年度分の各年度２０数パーセントにな 

っておりますが、これは未納になった方の全体の３分の１から４分の１が収納さ 

れたという理解でよろしいでしょうか。 
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【保険課長】 

   現年度でお支払いいただけなかった分が過年度分になりますのでそのうちの 

３分の１から４分の１が収納されたということでございます。 

 

【委員】 

   令和２年度分は令和元年度から過去の分が含まれているということですか。 

 

【国保・医療係長】 

   徴収は５年で時効となりますので、令和２年度分は令和元年度から５年間の過 

去の分が含まれているということになります。 

 

【生活福祉部長】 

   収納ですが、期間によっての時効もありますが、収納があれば時効は延長しま 

す。また、不能欠損の事案には戸籍等の調査や転出先での収納状況調査を行って 

居所不明が確定されれば、そこで不能欠損する場合もありますので、ご理解くだ 

さい。 

 

【委員】 

被保険者の減少の中で減収も予想されますが、法定外繰入金は令和５年度で解 

消するという目標ですが、今後は県の事業納付金の増額もあるということで、法 

定外繰入金の今後の見込みについてはどのようにお考えでしょうか。 

 

【保険課長】 

法定外繰入金については令和５年度で解消という計画を立てて、令和４年度に

ついては税率を上げるというご負担をいただくことになりますが、実際にどうか

というところですが、解消に近づける努力はさせていただきます。しかし、来年

度、県から示された納付金等の状況も変わってきますし、一気に税率を上げるこ

とも被保険者の方々の負担が増えてしまいますので、段階的に行うなど様々な要

素があると思います。 

豊山町だけではありませんが、県からの資料を見ると被保険者数は減少傾向に

ありますが、医療給付費については上昇していますので、事業納付金は上昇する

のではと考えております。 

状況を踏まえながら、被保険者の方々の過度の負担にならないようにする事を

考えて、解消に向けて努力していきます。 

 

【会長】 

ありがとうございました。 

続きまして、次第３の「報告事項（３）」に入ります。 

事務局からの説明を求めます。 
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【国保・医療係長】 

次第３「（３）令和４年度国民健康保険特別会計予算（案）について」資料に

基づき説明した。 

 

【会長】 

説明が終わりました。ただ今の説明についてご質問・ご意見のある方は挙手 

をお願いいたします。 

 

 【委員】 

   団塊の世代が後期高齢者へ移行するが豊山町でも移行する人数は多いのでし 

ょうか。 

 

 【保険課長】 

   令和４年１月末の後期高齢者被保険者数は約 1,880名で増加傾向にあります。 

 

 【委員】 

   今後も、国保の被保険者は減少傾向にあるということですが、国保税について 

の負担が増えていくという認識でよろしいでしょうか。 

 

 【保険課長】 

今後の医療費の伸びの状況等によって県の事業納付金も変わってきますので、

それに応じた税率を検討していきたいと思います。 

 

【会長】 

ありがとうございました。 

本日予定しておりました議題につきましては全て終了しました。委員の方々で、

何かご意見がありましたらお聞きしますが、いかがでしょうか。 

   ないようでしたら、これをもちまして令和３年度第２回豊山町国民健康保険運

営協議会を閉会とさせていただきます。 

お疲れ様でした。 

 

 【生活福祉部長】 

水野会長、ありがとうございました。 

また、委員のみなさまにおかれましては、長時間にわたりご審議賜りありがと 

うございました。お疲れさまでした。 
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上記のとおり、令和４年３月１１日（金）開催の国民健康保険運営協議会の議事

の経過及びその結果を明確にするためにこの議事録を作成し、会長及び出席委員２

人が署名する。 

 

 

会  長  水野 晃 

 

 

署名委員  山本 久富 

 

 

署名委員  渡邉 みゆき 


